



# Ébola, un enemigo muy remoto

La médico del Hospital La Paz, Marta Arsuaga, que ha atendido a los dos repatriados infectados, tranquilizó ayer a los alumnos de Farmacia e insistió en que el riesgo de contagio es muy bajo

ALEJANDRO SEGALÁS | SALAMANCA

La posibilidad de contagio de ébola es remota. Esa es la sensación que desprendieron las palabras de médico del Hospital La Paz, Marta Arsuaga, que ha atendido a las dos personas repatriadas a España infectadas con este virus tan letal. “La probabilidad de que llegue alguien a España infectado de ébola y no se sepa es muy remota”, explicó Arsuaga que ofreció ayer en el Salón de Actos de la Facultad de Farmacia acoge la conferencia inaugural del Máster en Enfermedades Tropicales (MUET) de la Universidad de Salamanca.

La especialista, que desarrolló una ponencia titulada “Virus del Ébola y chikungunya. Enfermedades emergentes”, recordó que las zonas afectadas están “muy aislada” y su población no tiene muchos recursos para desplazarse.

Arsuaga formó parte del espectacular dispositivo de prevención ante la llegada del religioso Miguel Pajares y reconoce que el despliegue de medios fue “más de lo necesario”. “Se pusieron en este paciente muchos recursos pero es que nos podíamos permitir ningún fallo, ya que si habíamos traído al paciente a España para intentar curarlo y se propagaba el virus las consecuencias serían muy graves”, explicó la profesional sanitaria, que se muestra esperanzada en que de ahora en adelante, “con la entrada de Estados Unidos en el problema”, la situación en las zonas afectadas mejorará con la creación de infraestructura y con la inversión de recursos.

El brote de ébola -tipo Zaire- declarado el pasado mes de marzo está alcanzando índices de mortalidad de entre el 50% y el 70%, de ahí que cuanto más mayores sean los pacientes más



Público asistente en la Facultad de Farmacia en la ponencia de Marta Arsuaga. | BARROSO

El brote de ébola del tipo “Zaire” está alcanzando en la actualidad índices de mortalidad de entre el 50% y el 70%

probabilidades existen de que no puedan superar la enfermedad, explicó la especialista en clara alusión a los dos repatriados españoles que han fallecido a consecuencia del contagio del virus ébola.

Arsuaga recordó que ahora que se ha producido una “epidemia tan grande”, es el momento de “aunar esfuerzos” y apostar por la investigación también en el ámbito de los nuevos tratamientos. En España, denunció

que en la actualidad no hay ninguna línea de investigación al respecto.

Mirando hacia el foco del problema, en África, la médico del Hospital La Paz explicó que el número de casos sigue elevándose en Sierra Leona, Guinea y Liberia, mientras que en Nigeria y Senegal la situación está más estabilizada y mejora por momentos.

No obstante, dejó claro en su visita a Salamanca que “todos



## LOS DETALLES

**Marta Arsuaga, una médico mediática por el ébola**

Marta Arsuaga es una médico que trabaja en el Hospital La Paz doctora del Hospital La Paz-Carlos III, pero su labor profesional saltó a la opinión pública al formar parte del equipo sanitario que atendió a Miguel Pajares y después a Manuel García Viejo. Reivindica más protagonismo de las Unidades de Enfermedades Tropicales en los Hospital y es que defiende que las fronteras para los virus y las bacterias ya no existen y que suponen un gran peligro por el alto índice de viajes que se producen cada día en el mundo. Puso como ejemplo la aparición del Chikungunya, una enfermedad parecida al dengue que se transmite por un mosquito y que este año ha provocado una “epidemia enorme” en el Caribe, aunque estaba unida a África y Asia.

los servicios de urgencias están preparados para hacer las cosas bien, sin dramas ni sustos”, ya que argumentó que los protocolos de seguridad frente al ébola en los hospitales están activados. Todo parece listo para evitar un brote de ébola en España pero la simple mención de su nombre, provoca que este virus asuste a la población, aunque los especialistas insisten en que la zona afectada está más lejos de los se piensan.